

NEUILLY - COURBEVOIE

# Les Trophées du bénévolat pour des jeunes comédiens



NANTERRE, SAMEDI. Les enfants de la troupe de théâtre de Neuilly les Tréteaux Blancs ont marqué les esprits.

(L.P./CH)

Impossible de les rater. Ils sont arrivés dans la salle des congrès de Nanterre vêtus de blanc. Les enfants de la troupe de théâtre de Neuilly les Tréteaux Blancs, qui offre des représentations aux enfants malades dans les centres pédiatriques et aux personnes âgées dans les maisons de retraite depuis vingt ans, ont été récompensés lors de la première édition des Trophées des jeunes bénévoles des Hauts-de-Seine, organisés par la Direction départementale de la jeunesse et des sports des Hauts-de-Seine avec l'aide du département de France Bénévolat, et dont les prix ont été remis samedi (*lire ci-contre*).

**Au service de ceux qui souffrent**  
Une consécration pour ces jeunes qui mettent leur art et leur énergie au service de ceux qui souffrent. « Je suis très fier car ce prix marque une reconnaissance de notre investissement », lâche Agathe, 13 ans, visiblement très émue. Les Tréteaux Blancs, c'est une troupe de théâtre pas comme les autres. Créée en 1990 par Marie Moisson, comédienne et metteur en scène, cette association soutient par le conseil général et les villes de Courbevoie et Neuilly se une école de théâtre où l'on ne se contente pas de jouer. Les enfants, âgés de 10 à 14 ans, sont formés à tous les métiers du théâtre. Ils apprennent à danser, s'occupent aussi de la régie, des décors, des costumes et du maquillage. Et surtout... la fondatrice s'est particulièrement fixée comme objectif de lutter

contre la solitude et le handicap à travers cette association. Les scènes sur lesquelles ils se produisent se situent dans les couloirs des hôpitaux ou des centres pédiatriques où d'autres enfants, souvent en long séjour, souffrent de handicaps ou de maladies graves.

Aujourd'hui, c'est Grégoire, le fils de Marie, qui a repris le flambeau de cette école de théâtre devenue une école de vie. « Ce trophée responsabilise encore davantage les enfants qui mûissent déjà vite au sein de notre association », se félicite-t-il. Cette reconnaissance va les encourager et les aider à croire encore plus dans ce qu'ils font. »

Car les jeunes acteurs ne ménagent pas leur peine. « On travaille tous les mercredis de 13 heures à 18 heures, explique Mahaut, 13 ans. Le soir, on est souvent un peu fatigués et il faut encore faire les devoirs. Mais ce sont de vrais moments de bonheur et d'amitié. Et on est très heureux de faire le bien autour de nous ». « C'est une aventure extraordinaire », s'enflamme pour sa part, Lezabel, 16 ans, qui fait partie de la troupe depuis cinq ans. « Un enfant n'est malade que dans le regard de l'autre, témoigne Marie Moisson. Ces enfants apprennent à regarder la vie en face ».

Depuis sa création, l'association a donné plus de 3 000 représentations auprès de 20 000 enfants hospitalisés. Cette année, dans le cadre des projets Sief du conseil général, les Tréteaux Blancs ont formé une classe de 3<sup>e</sup> du collège des Vallées à La Garenne-Cô-

lombes. Les élèves donneront prochainement une représentation devant les enfants malades, dans un hôpital parisien.

CHRISTINE HENRY

## Six projets primés

Les Trophées du bénévolat entendent valoriser les actions de bénévoles des jeunes dans des actions de proximité, portant notamment sur la solidarité, la vie de quartier ou le sport. Parmi les vingt-huit projets retenus, ayant impliqué au total 480 bénévoles, dans les Hauts-de-Seine, six ont été récompensés. Outre l'association les Tréteaux blancs de Neuilly, il s'agit de la délégation locale de la Croix-Rouge de Puteaux pour son service de soins infirmiers à domicile pour personnes âgées ; l'épicerie solidaire de Sébastien Marie à Asnières ; l'association Voiture and Co de Nanterre qui promeut et initie le développement de nouvelles formes de mobilité ; l'association handisport plus qui permet la pratique de la natation à des personnes handicapées physiques ou sensorielles et enfin l'association Z'V'a de Nanterre et Un stage et après, association de Neuilly qui aide les collègues à mieux tirer partie du stage qu'ils font en entreprise en classe de 3<sup>e</sup>.

## Radio Générations : du ghetto au gotha

FESTIVAL HIP-HOP

Des battles de rap, des shows avec les meilleurs danseurs français, des mix de la crème des DJ parisiens du graffiti, des projections de documentaires... à partir d'aujourd'hui et pendant quinze jours, la capitale vibre pour la cinquième édition du festival Paris hip-hop. Organisé par la radio Générations 88,2 et l'amateur de Paris, l'événement montre toute la richesse du mouvement : fusion rap-jazz ou electro, expo de lightpainting ou encore quatre jours de débats au Wip de la Villette (XIX<sup>e</sup>). Les jardins d'Éole (XV<sup>e</sup>) accueillent eux dimanche une « block party » en plein air avec des concerts et plein d'animations.

Créée en 1992 sous le nom de E-FM génération, alors installée dans les murs

de l'hôpital Charles-Foix d'Ivry-sur-Seine (Val-de-Marne), la radio Générations 88,2 n'a qu'une mission : offrir une tribune aux personnes âgées isolées et leur permettre de lier contact avec les jeunes, dehors.

### Une fréquence de référence

Dix-huit ans plus tard, cette radio est la fréquence de référence pour les amateurs de cultures urbaines : ses programmes et émissions rassemblent 1,2 million d'auditeurs chaque semaine dans toute l'Ile-de-France ; en 2009, la station a connu la plus forte progression d'audience pour une radio indépendante. Et son directeur Bruno Laforest ne compte pas en rester là. « Nous avons déjà formulé plusieurs demandes

pour être dans toute la France mais le CSA a refusé, on ignore pourquoi. Nous sommes aussi candidat au rachat de l'espace que la chaîne Cap 24 va laisser vacant sur la TNT. » Pour son directeur, la station est aussi un instrument qui va donner davantage de crédit et de visibilité aux artistes et aux cultures des quartiers populaires. « Vous savez quelle exposition a battu le record d'affluence à la Fondation Cartier ? Celle sur le tag s'enthousiasme-t-il. Devinez à quelle place se trouve Neuilly dans le classement de nos audiences ? A la 8<sup>e</sup> position ! » La mission de la radio est bien restée la même : relier des mondes qui se côtoient pas. LUCAS BRETONNIER (AVEC 15) ■ Tout le programme sur [www.paris-hiphop.com](http://www.paris-hiphop.com).

## VIVRE DANS LES HAUTS-DE-SEINE

CLICHY

### Réunion sur les retraites

« Une bonne retraite pour tous, dès 60 ans à taux plein, est-ce possible ? » Tel est l'objectif de la réunion qui se tiendra demain soir à l'initiative de la section PCF de Clichy. Une réunion ouverte à tous les Clichois « afin de débattre ensemble de l'avenir des retraites, de leur pouvoir d'achat, de leur financement et des dangers que fait peser le gouvernement sur le système solidaire de retraite par répartition », détaillent les communistes de Clichy, qui ajoutent : « Les questions ne manquent pas ». Pascal Borely, dirigeant national du PCF, devrait animer cette soirée. ■ Demain, de 19 heures à 21 heures à la maternelle Jules-Ferry, 3, rue Dagobert, derrière la mairie.

### Conseil extraordinaire sur l'hôpital Beaujon

Les menaces qui pèsent sur l'avenir de l'hôpital Beaujon valaient bien un conseil. C'est en tout cas ce que semble s'être dit le maire de Clichy, Gilles Carore, qui convoque pour ce soir un conseil municipal extraordinaire avec pour thème unique « le devenir de l'hôpital Beaujon à Clichy ». Où il sera question notamment d'éventuelles fermetures de lits et de services, ainsi que du projet de regroupement des services des hôpitaux de Beaujon et de Bichat sur un autre site. Le lieu de ce conseil non ordinaire sera lui aussi inhabituel : il ne se tiendra pas à l'hôtel de ville mais rue Jean-Walter, près de l'hôpital Beaujon, à partir de 19 heures.

MONTROUGE

### La garderie du soir généralisée à la rentrée

Après l'avoir testé avec succès cette année à l'école élémentaire Boileau, la ville de Montrouge va étendre l'accueil du soir à partir de la rentrée prochaine. Un service de garderie sera donc proposé de 18 heures à 19 heures dans l'ensemble des écoles élémentaires de la ville dès septembre aux enfants inscrits aux études dirigées, qui se déroulent jusqu'à 18 heures. Là, pas de devoirs, mais des jeux calmes proposés par les animateurs de la ville. Pour s'inscrire, deux possibilités : remplir le formulaire papier reçu du service enseignement ou procéder à l'inscription en ligne sur le site de la ville de Montrouge dans la rubrique Espace famille. Le tarif est fixé à 0,50 €/l'heure et sera facturé en fonction du nombre d'heures constatées. Informations auprès du service enseignement au 01.46.12.73.90 et sur 92120.fr.

ANTONY

### Un écran géant pour le match

France - Afrique du Sud

Pas question de baisser les bras. Malgré toutes les déceptions de ces derniers jours, plusieurs villes des Hauts-de-Seine retrasmètront en direct le match France - Afrique du Sud sur écran géant cet après-midi. C'est le cas d'Antony qui va installer un écran géant sur la place Firmin-Gémier. Rendez-vous à partir de 16 heures. Entrée libre.

COURBEVOIE

### Des champions à la fête du judo

Pour sa soirée de gala annuelle, le Kodokan Club Courbevoie recevra ce soir parmi ses judokas de 7 à 77 ans quelques étoiles de la discipline : M<sup>o</sup> Shozo Awazu, 9<sup>e</sup> dan, qui participe depuis plus de cinquante ans au développement du judo français ; Matthieu Dafeville, 5<sup>e</sup> aux Jeux olympiques de Pékin 2008 et champion de France 2009 ; le mixte en jiu-jitsu, Aurore et Nicolas Perea, vainqueurs des Jeux mondiaux 2009 ; plusieurs responsables ou anciens de la Fédération française de judo, tous 6<sup>e</sup> dan ou 8<sup>e</sup> dan... Le Kodokan Club Courbevoie est classé pour la deuxième année de suite premier club de France quant à son nombre d'adhérents (1 157 licenciés) et son potentiel. Au cours de la soirée, Matthieu Dafeville fera une démonstration technique avec les jeunes judokas du club et le duo mixte Aurore et Nicolas Perea présentera sa dernière prestation effectuée à l'occasion des Championnats du monde. ■ Ce soir, de 19 heures à 20 h 30, Centre omnisports du Docteur-Jean-Blot, 21, rue Pierre-Brossolette (salle Marc-Alexandre, niveau -1).

Tous les jours, les carburants les moins chers dans les Hauts-de-Seine.

[www.hauts-de-seine.net](http://www.hauts-de-seine.net)

Ce site est créé et animé par le Conseil général des Hauts-de-Seine



Conseil général Hauts-de-Seine